



DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
5-Ililmani-5

EL DIARIO

DIRECCION
5-Ililmani-5

De 8 a. m. á 6 p. m.

Dirección telegráfica
"Diario" - La Paz

Casilla de correo 144
Teléfono N°158

SUSCRIPCION
Pago adelantado
Por un mes..... Bs. 1,5
" trimestre... " 4,50
" semestre... " 9,00
" un año..... " 16,00

COMPANIA DE SEGUROS

"LA URBANA"

Calle de Socabaya Nos. 38 y 40. Apartado No. 344.

SUCURSAL en La Paz

CAPITAL
SUSCRITO
RESERVAS ACUMULADAS

Libras 200,000.000
" 100,000.000
" 11,623.528

OFICINA CENTRAL: LIMA-PERU.

Autorizado por resolución Suprema de 8 de agosto de 1904; tiene existencia legal en toda la República.
La Compañía tiene ya invertido en Letras Hipotecarias y depositadas á la orden del Gobierno, el 40 por ciento del valor de los premios percibidos hasta la fecha.

Seguro Mutuo sobre la Vida. Emite pólizas hasta por libras 500, con pagos sumamente reducidos, que las ponen al alcance de todos.

Seguro contra incendio. Se asegura, mercaderías, muebles y edificios á los tipos siguientes en plaza.

Seguro Marítimo. Sobre mercaderías en general, por vapor ó buque de vela, para todas partes del mundo. Pólizas flotantes para importación que han tomado gran impulso debido á las facilidades que tienen los comerciantes para hacer su negocio, evitando las demoras que originan los seguros en Europa.

JUNTA DE VIGILANCIA

Carlos Benavides
Pascual Cesarino
Carlos R. Flores

Carlos Flores Quintela
Gmo: A. Harmsen
Benedicto Goytia

J F. Camino

ADMINISTRADOR.

FERROCARRIL DE GUAQUI A LA PAZ ITINERARIO DE TRENES

Que comenzará á regir desde el 1° de Mayo hasta nuevo aviso.

	DOMINGO	LUNES	MARTES
Sale de La Paz	7.00 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.
" del Alto	8.00 "	8.30 "	8.30 "
" de Viacha	8.30 "	9.00 "	9.30 "
" de Tiaguanaco	9.35 "	10.00 "	10.00 "
Llega á Guaqui	10.00 "		
	MIERCOLES	JUEVES	VIERNES
Sale de La Paz	7.00 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.
" del Alto	8.00 "	8.30 "	8.30 "
" de Viacha	8.30 "	9.00 "	9.30 "
" de Tiaguanaco	9.35 "	10.00 "	10.00 "
Llega á Guaqui	10.00 "		

	JUEVES	VIERNES
Sale de Guaqui	2.30 p. m.	2.30 p. m.
" de Tiaguanaco	2.55 "	2.55 "
" de Viacha	4.00 "	4.00 "
" del Alto	4.45 "	4.45 "
Llega á La Paz	5.30 "	5.30 "
	SABADO	DOMINGO
Sale de Guaqui	1.30 p. m.	1.30 p. m.
" de Tiaguanaco	1.55 "	1.55 "
" de Viacha	3.00 "	3.00 "
" del Alto	3.45 "	3.45 "
Llega á La Paz	4.30 "	4.30 "

Sección de la Bajada

	LUNES	MARTES	JUEVES	VIERNES
Sale de La Paz	7.00 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.
Sale del Alto	8.00 "	8.30 "	8.30 "	8.30 "
	MIERCOLES	JUEVES	VIERNES	SABADO
Sale de La Paz	7.00 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.
Sale del Alto	8.00 "	8.30 "	8.30 "	8.30 "
	DOMINGOS	JUEVES	VIERNES	SABADO
Sale de La Paz	7.00 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.	7.30 a. m.
Sale del Alto	8.00 "	8.30 "	8.30 "	8.30 "

El Superintendente.

EL DIARIO

Función electoral

Mucho se ha hablado de este ma- yestático derecho, exagerando sus preeminencias y exigiendo prerrogativas que nunca estarían satisfechas mientras no poneso en situación de inclinarse la balanza en favor de la oposición.

Esta no solo busca libertades, sino que ataca toda acción de las autoridades, hasta anular el derecho electoral de éstas, tan libre, tan respetable como el de los demás.

El funcionario debe ser prescindente; no debe tener simpatías por ningún candidato, se dice. Y por qué? El funcionario no es acaso ciudadano y no tiene los mismos derechos constitucionales que los demás ciudadanos de Bolivia?

La doctrina correcta sería esta. El funcionario público, no puede, no debe coaccionar, ni imponer una candidatura; pero tiene perfecto derecho de ser partidario de los hombres que son sus correligionarios, de aquellos con quienes tiene ideas y programas iguales.

De influencia á influencia, es legítima la del patrón sobre su colono, la del cura sobre su feligrés, la del abogado ó el médico sobre su cliente, la del funcionario sobre su dependiente, la del acaudalado sobre los deudores efectivos y presuntos, etc. Lo que en este terreno se debe evitar es la coacción, la fuerza y la violencia; eso es lo ilegítimo y lo que debemos proscribir siempre.

En la gran república del norte, se practican estas doctrinas con la mayor amplitud. El presidente Mr. Roosevelt estando ejerciendo la primera magistratura ha salido en gira electoral, á pedir á sus conciudadanos sus votos para ser reelegido en el alto cargo de presidente de la república. Expuso su programa y su plan y fué realmente reelegido. Y los yanquis, tan celosos de sus libertades, mientras no han visto un acto de violencia, no han considerado atacada la libertad electoral.

Todo esto en un país en que el respeto á la autoridad está por encima de toda otra consideración.

En el nuestro la demagogia está profundamente arraigada. Aquí la autoridad por el hecho de ser tal, es resistida y hasta odiada. La crítica acerba, siempre sencilla y cómoda, es tan ampliamente ejercitada que brota en muchos, en los más, casi instintivamente, aun sabiendo que puestos en igual situación no lo harían mejor.

En resumen, creemos que la doctrina se sintetizaría en que la autoridad tiene opinión y derechos electorales como cualquier ciudadano. Lo que no puede hacer es coaccionar y violentar. Esto es lo único que de bemos condenar como verdaderos liberales.

Ferrocarril á Yungas

En la última sesión que tuvo la Sociedad de Proprietarios de Yungas, había acordado dirigirse al gobierno y al congreso pidiendo la cancelación del nuevo impuesto sobre la coca y destinado á garantizar los intereses del capital de inversión.

No sabemos el objeto de ese acuerdo, ni menos las razones en que se funda.

Creemos sí, que tal resolución es frutode la impaciencia, un tanto apoyada en la opinión del ingeniero encargado de levantar el plano topográfico, formar el trazo de la línea férrea y calcular su costo.

Según esa opinión extraoficial, la gradiente que es posible obtener del alto de la cordillera hasta el puente del Chaco, es del doce por ciento cuando menos; que el costo de las obras de dicho ferrocarril es fuerte y que más ventajoso sería llevar la línea por el río de La Paz á Puerto Pando, con bifurcación en las provincias de Yungas.

Como esta opinión aun no oficialmente sostenida, no está confirmada, ella no podrá servir de fundamento para que la predicha sociedad tomase un acuerdo tan grave.

En primer lugar, no es el mayor costo de la obra lo que puede determinar la suspensión del proyectado ferrocarril á Yungas; puesto que los fondos que provengan del estanco de alcoholes y el aumento del impuesto sobre la coca son bastantes para responder al interés del capital de inversión.

En segundo lugar, no solo hay la vía de Unduavi y Yanacachi por donde puede penetrar el ferrocarril á Yungas, y que existiendo otras más ventajosas que la de Unduavi, como el río de La Paz, se debe estudiar otras vías.

De todos modos, si es efectivo el acuerdo que ha tomado la Sociedad de Proprietarios, debería ser más es-

tudiado, pues, no creemos que los señores propietarios de Yungas desconozcan sus propias conveniencias para poner óbices á la acción del gobierno en asunto de tan trascendental importancia.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

Una mujer anarquista

San Petersburgo, mayo 1.º Una mujer desconocida arrojó una bomba explosiva en medio de una patrulla de cosacos. El teniente que los mandaba ha resultado gravemente herido.

Los cosacos furiosos se lanzaron contra la anarquista y la despedazaron á sablazos.

ITALIA

Congreso antropológico

Roma. Se ha inaugurado en Turín el congreso internacional de antropología criminal, conmemorándose el jubileo del afamado y notable criminalista Lombroso, quien ha sido muy festejado por sus discípulos y amigos.

CHINA

Revolta en el Tibet

Shanghai. Ha estallado un motín en el Tibet.

Las tropas chinas han sido derrotadas por los indígenas sublevados.

El virrey Juannan envía refuerzos para sofocar la insurrección

FRANCIA

Un gran incendio

París. Se produjo un gran incendio en el depósito de carruajes de Leville.

Resultaron cuarenta caballos quemados y más de doscientos coches destruidos.

El guardián del depósito ha desaparecido. Se cree que haya muerto.

Cambio de buque

El crucero «Lalaude» ha partido á Algeciras, en donde quedará de estación, en reemplazo del «Galilée», que ha partido para Orán.

Huelga de obreros

Los empleados de las fábricas de fósforos se declararon en huelga.

Carrera de globos

Las carreras de globos por la Copa internacional, estuvieron sumamente interesantes.

Acudieron á este torneo los clubs aeronáuticos de Francia, Bélgica, España, Alemania, Inglaterra é Italia.

La huelga de carteros

El ministro Barthou, recibió á la delegación de la municipalidad encargada del arreglo de la huelga de carteros.

El ministro no se comprometió á efectuar ninguna de las medidas que se le propusieron para el arreglo de las dificultades, pero prometió consultar al gobierno

Incendio en una iglesia

En Le Hourguet, algunos mal intencionados incendiaron la iglesia. Los daños se calculan en algunos miles de francos.

Manifestación dispersada

La policía disolvió una ruidosa manifestación organizada por algunos revoltosos en Limoges.

Los bonos del nuevo empréstito ruso

La pasada semana se ha caracterizado en la Bolsa de París, por la flojedad en las transacciones.

Se nota, sin embargo, respecto de los bonos rusos, mucha actividad, llevándose la preferencia las suscripciones de los del nuevo empréstito, que se considera un gran éxito financiero.

Commemoración de un aniversario

Comunican de Limoges que los libertarios, en número de 200, conmemoraron hoy el aniversario de la muerte de los huelguistas de Vardelles, visitando la tumba de éstos y recorriendo las calles con banderas negras.

ALEMANIA

Nuevo curso universitario

Berlín.—La universidad estableció un curso de estudios sobre el alcoholismo, que empezará á funcionar el martes.

Este curso comprende todas las influencias que pueda tener el alcohol sobre el desarrollo intelectual de la juventud, relación del alcoholismo

con los seguros de la vida y con el código penal.

ESPAÑA

La ley sobre garantías individuales en Barcelona

Madrid.—El rey firmó hoy el decreto que restablece el ejercicio de la ley de garantías individuales en Barcelona.

La ley sobre jurisdicciones

Se cuentan ya numerosas adhesiones con el objeto de oponerse á la ejecución de la ley de jurisdicción de los delitos contra la patria y el ejército.

Fiesta en honor del maestro Breton

La asociación de autores organizará una gran fiesta de despedida en honor del maestro Breton, que partirá en agosto á Buenos Aires

Visita de diplomáticos á Alfonso

Los embajadores de Inglaterra y Alemania visitaron hoy al rey Alfonso, el que conversó durante largo rato con ellos.

ESTADOS UNIDOS

Dinero en un banco de San Francisco

Washington.—En uno de los sótanos del banco de San Francisco se ha encontrado intacta una cantidad de dinero que ascendía á treinta millones de dólares.

Pagos de las compañías de seguros

Las compañías de seguros comprometidas con motivo de la catástrofe de San Francisco, han tenido que desembolsar el valor de los edificios destruidos en el terremoto á excepción de dos que no estaban aseguradas. La cantidad que se ha pagado por estas indemnizaciones es de dos millones quinientos mil dólares.

BRASIL

El congreso de Rio Janeiro

Rio Janeiro.—Se anuncia que el congreso panamericano se instalará en el pabellón de la exposición de San Luis.

Sabiéndose que el secretario de Estados Unidos Mr Root llegará muy pronto se le prepara un magnífico alojamiento.

La escuadra francesa

La escuadra francesa que hace algunos días zarpó de Acropolis, con dirección al norte, se sabe que ha llegado á New York.

ARGENTINA

Un suicidio

Buenos Aires.—Se ha suicidado en La Plata el administrador de la aduana de aquel puerto señor Acevedo. Su cuñado el general Godoy se ha afectado.

Fuga de un empleado del tesoro

Con motivo de ciertas investigaciones que se practicaban en el tesoro nacional para descubrir un desfalco, se ha fugado á España el subdirector de las rentas fiscales señor Frías.

Inauguración del congreso

El presidente de la república, señor Alcorta cree que el nuevo congreso se inaugurará el día 5 de marzo.

PERU

Vocal de la corte

Lima.—El señor Augusto Carranza ha sido nombrado vocal de la corte superior de Lima.

Reparación de caminos

Se ha votado en las cámaras la erogación de 3,000 libras esterlinas para reparar el camino de Huaraz á Casma.

Nuevo ferrocarril

Se ha abierto el tráfico del ferrocarril de la Oroya á Huari, por lo cual la nación se muestra muy satisfecha.

La doctrina Drago

Los diarios limeños apoyan en su totalidad, la inclusión de la doctrina de Drago en el programa del congreso panamericano de Río Janeiro.

CHILE

Comunicación telegráfica sin alambres

Santiago. Una importante casa comercial alemana ha propuesto al gobierno el establecimiento de telegrafo sin alambres entre los puertos de Montt y Punta Arenas.

Banquete del ministro yankee

El plenipotenciario norteamericano ha ofrecido un banquete á sus colegas, representantes de diversas naciones.

Incendio de una nave

En la madrugada del día de hoy se ha incendiado en la rana de Valparaíso la fragata inglesa «Brenda»

Un agente encarcelado

Ha sido encarcelado el agente de pesquisas de la policía, acusado de haber dado libertad á dos bandidos, mediante una propina de cincuenta pesos.

Precaución antihuelguista

Violentamente se ha dispuesto el acuartelamiento de la tropa de policía, que recorre la ciudad en patrullas armadas de carabinas.

La totalidad de las fábricas han suspendido sus trabajos, porque los obreros tratan de festejar la famosa fiesta del trabajo que se conmemora el día de hoy. Por lo cual se teme que se efectúen serios desórdenes, habiendo manifestado los obreros sus designios hostiles.

El día domingo pasado conferenciaron el presidente Riesco, el jefe de la zona militar, el intendente y el prefecto, cambiando ideas para reprimir los desórdenes anunciados.

En Valparaíso se adoptan medidas extraordinarias tendentes á impedir cualquier tentativa de huelga.

El comandante Gomez Carreño mandará las fuerzas de infantería y el mayor Franck, las fuerzas de caballería.

Las mercaderías que estaban en el malecón de Valparaíso han sido roturadas, por temor de que sean saqueadas.

La marinería se encuentra lista para cualquier caso.

El cuerpo de lanceros ha llegado procedente de Limache.

Las cantinas han sido cerradas prohibiéndose el expendio de bebidas alcohólicas.

Los comités de obreros han prometido á las autoridades absoluto orden y compostura en los desfiles que efectuarán todos los gremios de obreros.

Se considera aquí, como en toda la república inofensivo y ex temporáneo el despliegue de aparato militar; pues no hay visos de que las cosas lleguen al punto de necesitar la intervención de la fuerza armada.

Sin embargo, en los círculos sociales y políticos reina alguna alarma temiéndose la realización de algo grave.

Grupos pequeños de ciudadanos sos pechosos c-metieron, en varias calles de la ciudad, desórdenes y escándalos, siendo dispersados por la policía que se muestra activísima.

El partido conservador

Nuevo directorio

El partido conservador se reunió con el objeto de renovar su directorio. Por una gran mayoría triunfaron los partidarios del señor Tocornal.

Nuevo candidato

Se dice que es probable surja la candidatura del señor Marcial Martínez á la presidencia de la república.

En oposición á este rumor, algunos caballeros de prestigio político y que conocen las interioridades de los partidos en acción, dicen que no hay más candidato que el señor Sanfuentes, quien deliberadamente oculta su candidatura

Reunión política

Hoy se reunirá nuevamente el partido conservador, con el fin de reintegrar su junta ejecutiva y conocer á los disidentes de esa agrupación, disidencia causada por la candidatura de don Pedro Montt.

Los disidentes publicarán en seguida un manifiesto explicando los motivos de su adhesión á la candidatura del jefe unionista.

Reelección de Gana Urzua

Manifestación obrera

De Iquique comunican la reelección del señor Gana Urzua.

Hoy se realizará la anunciada manifestación obrera. Los gremios de artesanos desfilarán por las calles. Se temen manifestaciones hostiles.

Por orden de las autoridades de aquel puerto, las cantinas y bebederos se han clausurado.



—A la representación de la Poupée asistieron anoche las siguientes familias: Montes, Pinilla, Cisneros, Varas, Gainsborg, Prudeucio, Solar, Pérez Castillo, Sanjinés, Crialles, Cusicanqui, Ohirveches, Peña, Burmester, Monasterios, Echazú, Medina, Canedo, Siemon, Ortúzar, Muñecas, Mujica, Zalles, Chabaneix, Moscoso, Ardiles, Minuto, Ruiz, Saenz, Granier, Rojas, Soto

mayor, Casanovas, Otero, Esten-

soro, Capriles y Castaños.

—Procedentes de la vecina república del Perú se hallan entre nosotros los señores José F. Cabrera, Ernesto Cabrera, Alberto Silva Lable y Antonio Ossadon D.

Vienen en viaje de estudio para establecer importantes negocios en esta localidad. Se hallan alojados en el Grand Hotel.

—La señora Enriqueta de Reyes Ortiz reunirá esta noche en su casa a sus amistades, obsequiándoles un té con motivo del cumpleaños de su hija la señorita. Elisa Reyes Ortiz.

—Del Perú arribó á esta ciudad el médico cirujano doctor segundo F. Salcedo.

—Comunicaciones llegadas de Sorata, nos traen la sensible noticia de la muerte del joven Enrique Ruiz, que falleció ahogado en el río Mapi.

—Después de algunos días de permanencia en esta ciudad, vuelve hoy á Guaqui, donde tiene establecida su agencia el señor Isaac Carraga.

—Para la velada preparada por la sociedad «Agustín Aspiazú» en celebración de la fiesta del Trabajo, circula la siguiente esquila de invitación:

«Tomás Ml. Elío, presidente de la sociedad Agustín Aspiazú, tiene el honor de invitar á usted á la sesión pública que se celebrará hoy en homenaje al 1º de Mayo, fiesta del trabajo, á horas 8 p. m. La Paz, 2 de mayo de 1906. (Local calle Murillo n.º 180, casa del señor Fructuoso Arguedas.)

El programa es el siguiente:
1 La Marsellesa, marcha.
2 El trabajo desde el punto de vista ético, conferencia del socio Constanuon Anaga.

3 Sarita, mazurca.
4 La administración de justicia, conferencia del socio Miguel Segalini.

5 Tosca, solo de guitarra por P. Sempértégui.

6 El genesis ante la ciencia, conferencia del socio Tomás Montt.

7 Celia, jota.
8 Discurso de clausura por el presidente titular señor Tomás Ml. Elío.

—La señora Ana B. de Batez llegó de Corocoro.

—Al mismo punto se dirigieron los señores E. Hillebrecht y el ingeniero de minas Carlos Bock.

—También partió á Corocoro el señor Emilio Basadre Forero.

—El señor Enrique Fretsch se encuentra enfermo.

—Los señores Rafael Berthin h. y Luis Sarrudo Vargas se ausentaron á Corocoro.

—Por mucho que no parezca cierto, dice una revista extranjera, existe todavía un pedazo de tierra libre de los sindicatos y de las compañías limitadas, donde es posible realizar una fortuna de un solo golpe de pico.

Esta tierra de promisión, este excepcional EL DORADO es el gran desierto australiano que se extiende al extremo oeste de Queensland y Nueva Gales del sur.

Los aborígenes designan esta región como la tierra del olvido y la denominan «Nunca Nunca».

Son estos lugares campos completamente despoblados, desde el sol luce con rayos de fuego durante el día y donde la noche se hace terrible é inaguantable por razón de innumerables insectos. Estos sitios son sin embargo, EL DORADO para los buscadores de fortuna, porque en virtud de uno de esos sarcasmos crueles de que parece complacerse la naturaleza, estos desiertos inhospitatorios encierran riquezas considerables en forma de ópalos preciosos, cuyos reflejos, color de sangre, trastornan la fantasía femenina.

El valor de estas piedras preciosas, que se ofrecen en menudos pedazos, puede estimarse más ó menos en diez libras esterlinas por onza; pues el mayor peso lo constituyen siempre las pequezcas, pero el negocio resulta brillante, porque suele ser acontecimiento frecuente que un trabajador que hiere la capa en que reposan los opalos levante una palada que contenga algo así con cien onzas de la preciosa piedra.

Parece, pues, que esta industria presenta ventajas notables sobre el lavaje de oro en los placeres.

La cámara de comercio en Mollendo

La Paz, 24 de abril de 1906.

Al señor gerente de la compañía nacional de recaudación.

Señor gerente: Con esta misma fecha he pasado un oficio al señor administrador de la

cuando de este puerto, cuya parte pertinente dice:

«Esta cámara tiene conocimiento de que ha tenido V. S. á bien notificar al comercio de esta plaza, para que en un plazo fijo dado, proceda á presentar las tornaguías sobre efectos despachados en tránsito á Bolivia á fin de que puedan cancelarse las fianzas respectivas y como los interesados no pueden dar cumplimiento á esa resolución, me permito solicitar de V. S. á nombre de aquellos, una prórroga de ese plazo, para llenar tal formalidad.

«A unos los agentes en este puerto, acatando la recordada resolución han pasado en tiempo oportuno las notas y avisos correspondientes á sus comitentes, estos no pueden obtener y remesar las tornaguías de plazo vencido, en tiempo oportuno.

«Como consta á V. S. la aduana de La Paz ha sido trasladada á Guacuí y este cambio ha obligado á los agentes despachadores á pasar con sus oficinas al mismo puerto, originando esto, no solo un atraso en la tramitación de tornaguías, puesto que el señor agente aduanero del Perú tiene su residencia en La Paz, sino hasta el extravío de uno que otro documento.

«En segundo lugar y como lo prueba la recargada labor de esa renta, el despacho de tránsito es actualmente enorme y lo será hasta el 30 de junio próximo, término del tratado de comercio aún vigente, de tal manera que ni el señor agente aduanero en La Paz ni los agentes comerciales de Guacuí tienen siquiera el tiempo suficiente para atender al despacho más preciso de la carga que se va interrando por esta vía.

«En mérito de estas consideraciones y las demás que las sugieren su ilustrado criterio, abriga esta Cámara la esperanza de que V. S. ampliará el plazo y las facilidades á este comercio y al de Bolivia en sus transacciones por esta importante ruta».

La comunico á V. S., por que la oficina recaudadora de este puerto ha notificado al comercio también un plazo cortísimo para la presentación de las guías diligenciadas.

Otro asunto que me permito someter á su consideración, es el relativo al cobro de pequeñas diferencias en contratas entre lo despachado en este puerto y en Bolivia y aunque el artículo 6 del reglamento de tráfico á Bolivia por Mollendo, solo trata de diferencias provenientes de rotura de vasijas y de consiguiente irresponsabilidad para los que intervienen en el despacho y transporte, cree esta cámara que esas pequeñas diferencias no deberían ser imputables tampoco á aquellas.

No solamente está en interés del comercio sino también de la compañía de su digna gerencia, evitar en lo posible todo aquello que pueda desviar definitivamente ó en parte el tráfico por Mollendo á Bolivia.

Dios guarde á usted
ENRIQUE MÓSTER.
Presidente.

La Inquisición Aimará

Con este título sugestivo, pero absurdo, publica «La Fé Social» de Potosí, un furibundo artículo, en el que se pone al gobierno de oro y azul y en el que se insulta á La Paz, empleando para ello un vocabulario sui generis de injurias, que hacen al autor de tal entuendo literario-político, digno de ser enviado, ya que no á Leganés, por lo menos al manicomio Pacheco.

Varios son los grafómanos políticos que en el interior de la república atizan el odio contra la ciudad de La Paz y sus habitantes, por la sola razón de que es una población rica y próspera y de que sus pobladores son trabajadores é industriales.

Es la superioridad únicamente la que excita las emulaciones y un odio mal disimulado, que se traduce en libelos con pretensiones de erudición histórica, pues el flaco de los políticos de pacotilla consiste en traer siempre por los cabellos á Washington, ó á algún otro prohombre de la independencia americana, si es que no sale á lucir Napoleón Bonaparte, no triunfalmente sino mal trecho y mal ferido, como tratado por tales peñolas... y esto, siempre que el articulista no recurra á Roma, Cartago ó Grecia, pues achaque de tan preclaros cerebros, fué tener una indigestión de nombres, dispuestos á ser lanzados para aplastar con erudición de tercera mano á las barras y á los electores inconscientes.

Así pasa con el autor de la «Inquisición aimará», que evoca á propósito de nuestro gobierno y del programa de ferrocarriles nada menos que á San Juan Bautista, Herodes, Herodías y Salomé. Cualquiera cree-

ría que se trata del drama de Oscar Wilde, pero leal se trata de ferrocarriles. Y ¡qué relación pueden tener los ferrocarriles y San Juan Bautista y Salomé!; pues ahí está el enigma. Resuelve lector la charada. Más no paran aquí las cosas. La erudición de «Minos», el autor de la especie de que tratamos, se extiende á las ciencias modernas, como que conoce autores que nadie citó jamás, así habla de «Antropología» de los vendedores de Ayoayo y Cosmini; antropología que debe incluirse en el catálogo de las recientes obras científicas.

En el curso de la «Inquisición aimará», no hay nada digno de tenerse en cuenta, pero como al mismo tiempo que se dispara, se hacen afirmaciones falsas, bueno es rectificarlas, haciendo caso omiso de las injurias, pues estamos convencidos que éstas quedan para las mujercuelas...!

Olvidan los escritores de «La Fé Social», que los dos millones de libras tan zarandeadas y llevadas de acá para allá, van á servir para la construcción de ferrocarriles que beneficiarán á varios centros de la república, menos á La Paz, la que generosamente ha renunciado á ellos y va á trabajar la línea férrea á Puerto Pando con el impuesto sobre la coca, es decir con el trabajo de sus agricultores.

Pregunta Minos ¡qué se ha hecho el ferrocarril de Uyuni á Potosí! La verdad nosotros no lo sabemos. Los diputados potosinos lo llevaron en los bolsillos y probablemente se ha extraviado...

En cuanto á los sindicatos que tanto extraña el padre de la «Inquisición aimará», es preciso hacer constar que como el sindicato de alcoholes proporcionan una buena entrada á la nación y que se diferencian mucho de otros sindicatos alcohólicos de aspirantes á diputados opositores, que atentan contra la gramática, contra la retórica, contra la historia y lo que es más, contra la cultura, dando en el exterior una tristísima idea de la prensa boliviana.

Respecto de la decantada superioridad de los hombres del centro, del Sud y del Oriente. Lo negamos ¡cuáles son las pruebas! Si juzgamos por la prensa periódica, veremos que ésta no puede ser más peacoste; si juzgamos por los libros que se escriben, resulta que entre todos reunidos, los del centro, del Sud y del Oriente no alcanzan á producir un libro; si juzgamos por sus representantes... mejor es no meneallo, pues creemos peligroso encontrarnos, con honrosas excepciones, ante un jardín zoológico.

Por lo demás, la bilis de los preclaros escritores de la hoja potosina y de otras del interior nos tiene sin cuidado, que aunque ellos se mueran de cólico bilioso, nosotros seguiremos tan campantes en el camino de nuestros adelantos, y el gobierno reconocido en el exterior como acertado y progresista, continuará desarrollando su programa tranquilamente, con la satisfacción del deber cumplido.

MANUEL ARGOTE.

INSTRUCCION PUBLICA

Debiendo instalarsé á fines de estos meses un colegio de señoritas y otro de niños, bajo la inmediata dirección de los profesores normalistas contratados últimamente por el gobierno, se han abierto las inscripciones en el rectorado de la universidad.

JUDICIAL

Corte superior.—Despacho del día 30.

Civiles. En el juicio coactivo seguido por el Crédito Hipotecario de Bolivia contra los herederos del que fué Lorenzo Verástegui, por cobro de pesos. Se ordenó que existiendo discordia se llame al conyuz doctor Claudio Q. Barrios para dirimirlo.

En el civil seguido por Felipe Pardo con Corsino Argote, sobre cobro de pesos. Se rechazó la solicitud presentada por parte del primero.

En el igual seguido por Napoleón Fernández Antozana contra Minor Gainsborg, por cobro de pesos. Se revocó la sentencia pronunciada por el juez cuarto de partido.

Criminales. En el juicio criminal seguido contra Guillermo Bonilla y Susana v. de Mejía, por los delitos de intoxicación y consiguiente muerte de Toribio Mejía. Se concedió el recurso de nulidad interpuesto en tiempo hábil, para la corte suprema de justicia.

En el proceso criminal contra el juez de partido de la provincia de Mucacas Tomás Valle, por el delito de excarcelación. Se señaló nuevamente el día seis de junio próximo, hora 1 p. m., para audiencia correccional.

En la denuncia formulada por José Gozalves Samillan contra el subprefecto de la provincia de Loaysa, Belisario Salinas, dor delitos cometidos en

el ejercicio de sus funciones. Se ordenó el juzgamiento de dicho subprefecto en tribunal correccional, señalándose para la audiencia el día dos de junio próximo á horas 1 p. m.

Agente fiscal. El doctor Juan Mas ha reanudado sus labores, interrumpidas por motivo de enfermedad.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 1º de mayo de 1906.

Se adjudica á Félix Soria y otros, cincuenta pertenencias sobre vetas de cobre con la denominación de «El Zorro» en el cantón Achiri de la provincia de Pacajes.

Id id á Julio Castillo, cincuenta pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Ichoca de la provincia de Inquiivi con la denominación de «San Luis».

Se declaró sin efecto el pliego de cargo contra José Rodríguez, por patentes devengadas.

Cármen v. de Camacho, solicitando testimonio. Franquese.

Máximo Durán, sobre denuncia de caducidad del mineral «La Constancia» de Juan de Dios Aranda. Asus antecedentes.

Leandro de Borja, pidiendo devolución de patentes pagadas por duplicado. Informe el señor administrador del tesoro.

Neptalí R. v. de Olmedo, denunciando la caducidad del mineral «Sorpresa» de Guillermo Alvarez. Informe el señor administrador del tesoro público.

José María Ortiz, denunciando la caducidad del mineral «Dos Amigos» de Rómulo Olmedo. Informe el notario.

Petronila Aranda, en oposición al mineral «La Revancha» de J. Minor Gainborg. Elévese ante el señor ministro de hacienda.

Alberto Díez de Medina, pidiendo se procedan á las diligencias de posesión del mineral «Tres Amigos». Abónese previamente las patentes.

Francisco Coca, sobre el mineral «San Isidro» con oposición de Heriberto Gutiérrez. Vista.

Benjamín Torrelio, en oposición á su mineral «Dinamita», hecha por Miltiades Armas. Aceptese el desistimiento.

Delfín R. Rivadeneira, sobre la mina «La Trinidad» con oposición de Salomón Alexander. Vista.

Adolfo Ortega, sobre inscripción del mineral «San Lucas». Inscribáse.

Gerardo González, sobre denuncia del mineral «Tyrus». Notifíquese por cedulón á Rosa Chabancix.

VARIAS

La plaza de San Francisco.—Vayan nuestras palabras de felicitación al H. concejo municipal por haber comenzado la importante obra de ensanchar la plaza de San Francisco, con el extenso atrio que se ha adquirido de los RR. PP. del convento franciscano.

Desde el lunes se ha puesto en trabajo esa obra y es probable que hasta mediados del próximo mes quedará concluida.

El tráfico comercial de esa importante zona se hará libremente, á la vez que el hermoso frontis del templo quedará más notable con la demolición de los ruinosos murallones que cercaban el atrio.

Con esa obra han ganado, el público y también el convento de San Francisco.

Telégrafo á Yungas.—En su viaje de inspección, el señor director ha notado el inconveniente que ofrece la línea telegráfica que va de esta ciudad por Unduavi, Coroico y Coripata á Chulumani con un enorme rodeo.

En vista de esa inconveniencia, ha ordenado que se trabaje la línea á Chulumani arrancando de Unduavi y pasando por Yanacachi, Chupe y Chirca, que es la vía más corta y directa, con la circunstancia de que existe la línea de Chirca á Chulumani.

En Coroico estará la oficina terminal, lo que en nada perjudica.

Ecos de Huari.—La feria de Huari estuvo poco animada; hubo pocos compradores de coca; por lo que este artículo se vendió hasta 15 Bs. cesto, casi menor al precio de costo.

El ganado bastante escaso y muy caro. Las bestias mularas no han bajada de Bs. 300 y 250, las regulares, que las buenas costaban hasta Bs. 400.

Los borricos se han vendido hasta Bs. 70 cada uno; y este precio es la medida de lo que sería aquello.

Inmigración.—Desde que se ha establecido el ferrocarril de Guacuí á La Paz, se nota el aumento rápido de población en esta ciudad, con el ingreso de extranjeros, que en cada tren del ferrocarril llegan por la vía de Mollendo.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Wellington N.º 2 (Con escritura visible) Las mejores y más baratas Acaban de recibir: De Notta & Cia.

No dudamos que la policía de seguridad estará formando la estadística de la inmigración, y le insinuamos la necesidad que hay de publicarla en los diarios mensualmente.

Esos datos estadísticos interesan sobremanera al público y no creemos conveniente que permanezcan ignorados.

Casilleros de correos.—Se nota que ha cesado la demanda de casilleros de correos, pues los alquileres que se cobra por ellos son caros.

Bueno sería rebajar esos alquileres y aumentar los casilleros, á fin de que el público aproveche los beneficios de ese sistema de distribución de la correspondencia.

Buzones.—Insinuamos también la colocación de buzones para cartas, si quiera en los lugares más centrales de la ciudad, como la plaza de San Francisco, la de San Sebastián y la entrada al Prado.

Pues muchas familias que viven en esas zonas de la ciudad no pueden por muchas causas, ocurrir hasta la única oficina de correos situada en la calle Illimani.

Nada difícil sería á la oficina de correos principal, el mandar á recoger esas cartas depositadas en los buzones indicados, á la hora más á propósito.

Correo urbano.—Este servicio que en otras ciudades presta importantes facilidades, acá no se ha podido establecer hasta ahora.

Y creemos fundadamente que el nuevo administrador de correos, señor Vidal, iniciará ese servicio y que llevará á feliz término.

Obras inconclusas.—Una nota discordante que da con frecuencia el municipio, consiste en dejar inconclusas las obras que inicia con buenos propósitos é inmenso entusiasmo.

Todo el mundo dice que lo más difícil es principiar algo, que lo de acabar es sencillo.

Al municipio le sucede todo lo contrario: principia todas las obras habidas y por haber; pero jamás puede concluir las oportunamente.

Allí tenemos la calle Pichincha, en la que primero se ha de edificar la escuela de artesanos; y la calle, al paso que llevan las obras, se quedará como siempre ha sido, un despendadero.

La calle Recreo también tiene visos de quedar inconclusa en la plaza próxima á la plaza de San Francisco.

El puente de la Locería tendrá que caminar al Choqueyapu, antes de haber prestado sus servicios á los vecinos, que tenían buenas ganas de pasar por él á la Nueva Paz.

El puente que debía unir la Alameda con la calle Bueno ha resultado un mito; después de haberse sembrado varias piedras fundamentales en el lugar donde debía levantarse dicho puente, esas piedras no han germinado aún sencillamente.

La calle 6 de Agosto ha quedado convertida en un trampolín americano, en donde pueden saltar con mucho donaire los coches que bajan del panteón y del alto, así como todos los vecinos que transitan por ese barrio, sea á pié ó á caballo: amón de que nada se les dice á los propietarios, que han quedado colgados en el segundo y tercer piso de sus casas, y que pueden derrumbarse estas.

La vía que más peligros ofrece al tránsito de rodados, es la que va de la avenida 12 de Diciembre al local que fué del Sportin Club; que el muro de contención de dicha vía, ha quedado inconcluso, cerca á la chacarilla del señor Medina, y da un mal aspecto á esos sitios. Esta obra debe terminarse sin más dilaciones.

Todos estos trabajos iniciados por los municipios anteriores, deben ser concluidos; pues, ya no se puede tolerar que la ciudad presente un aspecto repugnante, como si ella hubiese sufrido algún cataclismo que la dejara en ruinas, como las de Pompeya ó San Francisco de California.

Clase de telegrafía.—Ayer á las 3 p. m. tuvo lugar la instalación de la escuela de telegrafía, con asistencia del señor ministro de gobierno.

Circular.—La Paz, mayo 1.º de 1906.

Señor director de «El Diario». Presente.

Muy señor mío: Tengo el honor de poner en conocimiento de usted que con fecha 1.º de enero del presente año, y con el concurso de un socio comanditario, he establecido una casa comercial, que se

ocupará de la importación y venta de mercaderías en general, bajo la razón social de Sittner y C.º.

Esperando ser favorecido con su confianza y rogando á usted se sirva tomar nota de mi firma, me es grato suscribirme de usted atento y

S. S.
EMILIO SITNER.
Emilio Sittner firmará:
EMILIO SITNER & C.º.

BANCO AGRICOLA El consejo general de administración de este Banco, ha resuelto aumentar su capital para el 30 de junio próximo, con doscientos mil bolivianos (Bs. 200,000) ó sean dos mil acciones de á Bs. 100 cada una que serán distribuidas entre los señores accionistas.

En caso de que quedasen algunas acciones renunciadas, se colocarán éstas entre el público que las solicite.

El importe del nuevo capital suscrito, deberá ser cubierto hasta el 20 de junio próximo en la oficina del Banco. La Paz, abril 30 de 1906 1m

Felipe Pinilla.
Director Gerente.

Escuela de «San Antonio Abad»

Ya es insoporable el robo de perritos y gatos que hacen los alumnos de este establecimiento; el 25 del presente se han robado de la calle Linare de una tienda un perrito blanco fino, cuyo dueño ofrece dar un boliviano al que de noticia del ladrón Juan Alvarado y siempre que parezca cinco bolivianos. No son los niños del barrio Chocata sino del lado de Santa Bárbara que en vez de ir á sus casas van á esas con objeto de robar y hacer picardías y es preciso pues que los profesores de ese plantel no se ocupen de dar la instrucción no más sino también una buena educación.

Facundo López.

AVISO

Se desea comprar ó tomar en arriendo una tiendecita, propia para la venta de licores. Se prefiere central. Diríjirse, calle Colón No. 111 al departamento bajos.

La Paz, 10. de mayo de 1906. 5v

AVISO

Pongo en conocimiento del público que desde la fecha el señor Juan Fabiani se ha retirado de la zapatería «Roma».

La Paz, mayo 10. de 1906. 5v

Fuís Fabiani.

GRATITUD

Juan Quintanilla padre del que fué José L. Quiñanilla (Q. E. P. D.)

fallecido el 14 del mes p. p., rinde su más profundo reconocimiento á todas las personas que se dignaron honrar con su presencia la traslación de su malogrado hijo al cementerio general, comprometiéndose de esta manera su eterna gratitud.

La Paz, mayo 2 de 1906.

Aviso

Habiéndose extraviado el certificado de depósito número 810, expedido por la casa bancaria del señor E. Pérou, á favor de Antenor Valdez por Bs. 100, se pone en conocimiento del público que dicho documento queda sin valor por haberse solicitado un «duplicado».

La Paz, abril 18 de 1906. 3v p

AVISO JUDICIAL

El doctor Teobaldo Velasco, juez instructor de la capital etc.

Por auto de fecha 26 del que rije ha señalado el día tres del entrante mes de mayo horas 2 p. m. para el remate de una casa quinta situada en la Garita de Potosí de esta ciudad, por la base de 6,005 Bs. 19 Cts., rebajada que ha sido la segunda décima de su tasación pericial, propia de los señores Severo, César, Primitivo y Asunta Fernández, por no admitir cómoda división entre sus poseedores.

Las personas que interesen en dicho remate pueden ocurrir el día y hora señalados á la oficina del suscrito actuario.

La Paz, abril 27 de 1906.
David Uriá.

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.-Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

Ofrecen en venta:

- Alcohol, varias marcas
- Almidón de trigo
- Amargo de Angostura
- Arroz de la India
- Azul en cajitas
- Aceite de linaza cocido
- Aceite de Olivo para mesa
- Agua de Vichy "Celestins"
- Botas para caballería é infantil
- Bacalao sin espinas
- Cerveza blanca Cousifio Pilse-ner, Santiago de Chile
- Cerveza negra, Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, San- tiago
- Cheros y Cheritos al natural de Calbuco, Chile
- Canela y Canelón
- Cabo de cáñamo alquitranado
- Sorchos cónicos y cilíndricos
- Domínos de Malta
- Cemento romano
- Cobetillos chinos y de mistura
- Estrápagos de J. Nicolás Ru- vic, Rancagua, Chile.

- Espuelas chilenas
- Espolines de níquel
- Estribos de madera
- Filtros para coronas, diversos colores
- Fierro fleje para sunchos
- Fierro redondo de 1/2 pulgada
- Fierro para herrajes
- Fierro para clavos
- Frenos chilenos
- Fósforos de palo y de cera nú- meros 26 y 28
- Fideos amarillos de Arica y Valparaíso
- Frutas al jugo; duraznos ama- rillos y blancos de J. Nicolás Rubio, Rancagua, Chile
- Garbanzos
- Guindas secas
- Harina de Chile marca "Espi- ga", doble saco; puesta en Gua- qui y Puerto Pérez
- Hilo Yute para entartar coca
- Higos secos
- Leche condensada en tarros de uno y media libra
- Langostas de Juan Fernández

- de Carlos Fonk y Cia. Valpa- raíso
- Miel de Palma para postre de la hacienda Cocalau, Chile
- Miel de avejás
- Nueces
- Oldton-Gin de W. A. Gilbey
- Orégano
- Pellónes dob es y sencillos de merino
- Pétit-pois
- Porotos
- Sardinias
- Salmon Americo E. U. de A.
- Tomates al natural
- Té Horminan's, cuatro libras
- Velas Buque de 4, 2, 6, 8 en libro
- V. Luout Rossi
- Vidrios blancos y de color
- Vino dulce blanco en barriles
- Vinos chilenos de varias mar- cas, tinto y blanco
- Whisky Special de Whyte y Mackay, Glasgow
- Zapatos para mineros y para ejército

FABRICA DE CALZADOS DE FELIX EGUINO

Plaza Alonso de Mendoza, números 7 y 3.—Casilla de co- rreos, 218.—Teléfonc. 115.

Avisa al público y a su nu- merosa clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fa- bricados con todo esmero al es- tijo más moderno de formas, por operarios hábiles y expertos que tiene esta casa.

Además ofrece en venta los afamados zapatos Friedman Norte—Americanos para caba- lleros y un elegante surtido de calzaditos chicos de última no- vedad para niños de ambos se- xos, sistema yanqui.

Así mismo ofrece botas im- permeables del mismo sis-tema para toda clase de trabajapores. La Nueva Zapatería de Félix Eguino es la única que proporciona al alcance de todos, la buena y duradera calidad de calzados especialmente confeccionados de los mejores materiales.

VENDE. Toda clase de cue- ros de las más acreditadas mar- cas y una infinidad de útiles herramientas de zapatería y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia so- bre todos los talleres de plaza.

Venta de muebles

Por motivo de viaje se vende un mo- biliar completo de casa: dormitorio, sa- lón, sala de juego, comedor etc.

Se vende también un hermoso caba- llo chileno, casa del señor Meave, Ala- meda [derecha]

La Paz, abril 27 de 1906 5v p

Ferrocarril de Guaqui a La Paz

Durante los meses de invierno y co- menzando desde el 1.º del mes de ma- yo los trenes de los días domingos, Ju- nes, martes, jueves y viernes, que ac- tualmente salen de Guaqui a las 8 30 p. m. y llegan a ésta a las 6 30 p. m., saldrán de Guaqui a las 2 30 p. m. pa- ra llegar a ésta a las 5 30 p. m.

La Administración.

AVISO OFICIAL

Por orden del señor prefecto del Departamento, se pone en conocimiento de las personas obligadas al servicio de presta- ción vial, que el pago de ese impuesto debe verificarse desde la fecha en el tesoro público ó al recaudador nombrado para la capital; señor Rafael Iturri.

La tasa del impuesto es de Bs. 1.20 y los recibos que se ex- pidan levaran los sellos del te- sorero y prefectura.

La Paz, abril 20 de 1906. 10v

J. R. Estensoro.

Secretario de la prefectura y coman- dancia general del departamento.

REMATE OFICIAL

Por orden del señor prefecto del departamento, convócase á remate en puja abierta de una máquina sistema "Marinoni", en buen estado de conserva- ción, de la clausurada imprenta de "El Estado", bajo la base de Bs. 5,000, que tendrá lugar en el local de la prefectura el día martes 15 de mayo próxi- mo á horas 2 p. m., ante la junta departamental de almonedas.

Las personas interesadas en el remate pueden apersonarse á la prefectura para ver el es- tado de la referida máquina.

La Paz, abril 20 de 1906. 10v

J. R. Estensoro.

Secretario de la prefectura y com- andancia general del departamento.

Cervecería Alemana

Para distinguir nuestra cerveza bue- va usaremos hasta la llegada de las etiq- uetas reformadas, una azul con letras coloradas y figura de cazador.

La Paz, abril 23 de 1906. 1m

P. p. Schütze Hos. Gustavo Lumpf.

Casa pepueña en venta

Se ofrece una de bajos en el barrio de Caja del Agua, por precio bajo. Referencias en la casa número 41 de la calle de los Molinos, inmediata á la plazuela Alexander [altos].

La Paz, abril 27 de 1906. 8v

AL PUBLICO

Habiéndose extraviado el cheque F. 41 No. 32 del Banco Agrícola, girado por los señores Jesús Rada y Cia. á la orden del señor Ismael Puiz y emdosa- do por éste á la orden de don Fran- cisco S. Barreda de cuyo poder se per- dió y habiéndosele dado á dicho señor Barreda otro cheque en reemplazo, que- da nulo y sin valor aquel.

El Interesado.

CASA EN VENTA. A dos cuartos y media de la plaza principal [hoy plaza Murillo]. Se ofrece en venta la casa número 35, calle Junin, es de ba- jos y tiene tres patios grandes, apa- rente para hacendados. No reconoce crédito alguno. Para tratar, pueden es- currir á la casa número 12 de la mis- ma calle Junin, altos.

La Paz, abril 22 de 1906. 18v p

COMPANIA DE SEGUROS "BOLIVIA"

Hallándose totalmente suscrito el ca- pital de la Compañía y empezada la primera cuota de 10 por ciento, se convoca á los señores socios á la junta general que tendrá lugar el día sábado 28 del presente mes á horas 3 p. m. en el local de la Cámara de Co- mercio calle Socabaya. El objeto de la junta será la aprobación de los estatutos y la elección de directorio y de ge- rente de la Compañía.

La Paz, abril 22 de 1906.

El comité organizador. 6v

Empresa Hidro-Eléctrica

Se pone en conocimiento de los se- ñores accionistas, que la junta reunida el sábado 7 del presente acordó con- ceder á los socios la facultad de retira- su capital, en caso de que no deseen continuar en la Empresa.

Los accionistas que quieran hacer us- o de esta concesión, se servirán pasar una carta en tal sentido al tesorero de la sociedad, señor Alejandro Soruco dentro del término de diez días con- tados desde la fecha, á fin de que les sea devuelta la primera cuota de 10 por ciento que han desembolsado, descon- tando la parte proporcional que les co- rresponda en los gastos efectuados hasta hoy.

Vencido el plazo de los diez días, se convocará á nueva junta general, para tratar de la continuación de la Em- presa, bajo la base del capital que quede disponible.

La Paz, abril 10 de 1906.

EL SECRETARIO.

AVISO

Se reciben pens onistas con habitación ó sin ella, en la ca- lle Yanacocha número 33.

Para tratar verse con la mis- ma calle No. 79.

A los compradores de salitreras

Hago constar ante el público y ante los que tengan interés en las salitreras del Toco, que las doce estacas que po- seen en dicho lugar, por concesión del gobierno boliviano, las tengo vendidas al señor Juan de Dios Trigo, mediante escritura pública celebrada en 18 de julio último, y que los señores Manuel Baldivieso y José Rodolfo Arila, no pueden hacer ninguna negociación con tales estacas, por no tener título legal.

Así mismo hago constar que por efecto de la misma venta he revocado el poder que la conferí al señor Carlos Aramayo.

Tarija, setiembre 11 de 1905.

Luis Baldivieso.

25,000

Piezas de empapelados, dibu- jos y colores modernos.

Se venden á precios baratos en la "Librería y Papelería" de PALZA HERMANOS.

Calle Ayacucho Nos. 12 y 14

AVISO

Se arrienda una casa inde- pendiente con jardín, con 6 sin muebles, apropiada para caba- lleros extranjeros. Ingavi 69

La Paz, abril 16 de 1906. 12v

EN ALQUILER. Se ofrece en alquiler un buen departa- mento en la casa situada en la calle Indaburo No. 37.

CASA. Se desea comprar una en calle Centrica. Para con- venir dirigirse á la calle de O- ruro número 108, altos. 8v p

Neuralgias y Jaquecas

Desaparecen por dolorosas que sean en unos cuantos minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de Esencia de Tremniti- na de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que han merecido la aprobación de la Academia de medic- nos de Paris, se venden en frascos en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad solamente cuesta unos cuan- tos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia. Para evitar toda confusión, cuídese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: casa L. Frere, 19 rue Jacob, Paris.

EL REY DE LOS DENTRIFICOS

Es el dentol. En efecto el Dentol (lo mismo que la pasta ó el Polvo) es un dentrífico soberanamente anti-septico y del más agradable perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curan o la caries de los dientes y las enfermedades de la gar- ganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el zarro dejando en la boca deli- ciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por abiosos que sean. Hállase el Dentol de venta en los salones de peluquería y perfumerías. Depósito general: casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris.

"La Alianza"

Gran Sastrería y almacén de Paños

Se ha trasladado á los números 37 y 39 de a misma calle Oconerbio.

Francisco Alvaraz.

A. RUIZ ARAMAYO & CIA.

Empresarios de embarcaciones para la na- vegación de los ríos Mapiri, Kaka y Beni.

Servicio entre puerto Mapiri y Rurrenabaque

Trasporte de cargas, remesas y pasajeros.

Para todo contrato dirigirse á sus agentes los señores

A. BARRAGAN & Cia.

Sorata y Puerto Mapiri

Ferrocarril de Guaqui á La Paz

AVISO

El despacho de equipajes en la estación de Challampa se hace todos los días hasta las 7 a. m. ó sea hasta media hora antes de la salida del tren; pero para evitar demoras y aglo- meración á última hora se recomienda á los p asajeros que des- cenden sus equipajes el día anterior de su viaje hasta las 5 p m

Señor don Ricardo Ballivián y doña Etelvina v. de Ballivián

Hago saber á Uds. que en el juicio coactivo iniciado por el Crédito Hipo- tecario de Bolivia, se ha expedido el auto siguiente: La Paz á 19 de abril de 1906. Vistos la escritura testimonial de préstamo que se acompaña, el ad- junto pliego de cargo y el precedente escrito de demanda, de conformidad con los artículos 48 á 50 del supremo decreto de 22 de julio de 1869, procedáse al embargo y remate de las fincas "Cantapa" situadas en el cantón Collo- collo provincia de Omasuyos de este departamento, propia del señor Ricar- do Ballivián y su esposa la señora Et- elvina Yanguas v. de Ballivián é hi- jos, bajo la base de treinta y nueve mil ochenta y siete bolivianos, cincuen- ta y un centavos [Bs. 39,875.51] monto de lo adeudado al Crédito Hipotecario de Bolivia, señalándose para dicho remate el día veinticinco de mayo próxi- mo horas dos p. m., previas los tres pregones preventivos que se darán de nueve días, publicación de este auto por la prensa, fijación de copias lega- lizadas en los lugares designados y sin perjuicio de notificarse con este auto á los demandados ó á sus apoderados ó en su defecto al ministerio público. Al primer otro, como se solicita. Al 2o. no há lugar por tener los procuradores su domicilio en la secretaría. Tómese razón. Camargo. Antelmi, Antonio Andulce, secretario.

Lo que transcribo á Uds. para los fines de ley.

La Paz, abril 23 de 1906.

Antonio Andulce, Secretario.

La Paz, abril 24 de 1906. 4 v

PREVENCIÓN

Por escritura celebrada en doce de febrero de 1904, el señor Eloy Altamira- no, concesionario de treinta hectáreas sobre los minerales "Torretorini y Ya- tani" situados en Quinsa Cruz de la provincia de Inquisivi, ha celebrado un contrato de sociedad para la explota- ción de esos minerales con el señor Ce- lso Celaez; contrato por el cual, el peticionario Altamirano ha cedido sus derechos en favor de la sociedad.

Como quiera que se tiene noticia de que el señor Altamirano trata de for- mular nuevos contratos sobre la misma propiedad de que se ha hecho mérito, se previene al público y en general á los industriales interesados, que el re- ferido Altamirano no tiene derecho al- guno para celebrar contrato de ningun- na clase respecto á los minerales de "Quinsa Cruz" y que cualquiera trans- acción relativa á ellos será nula y sin valor alguno.

La Paz, 21 de abril de 1906. 3v p

Los interesados.